

EL ECUATORIANO

Contrabando

Por haberlo publicado en prensa, nuestros lectores tienen ya conocimiento del valioso contrabando de alhajas que le fue sorprendido hace poco a un señor Fermín Rangel, cuya nacionalidad no hemos podido averiguar aún.

Creemos, no obstante, que no estará de más un brevisimo relato de aquel suceso.

El 29 del mes que acaba de fenecer, llegó en el vapor «Aysen», procedente de Panamá, dicho señor Rangel; saltó por el muelle fiscal y se presentó, según costumbre, á la oficina señalada para la inspección de equipajes; una vez en ella, manifestó al oficial del Resguardo señor Plaza, que traía consigo dos maletas con artículos de toilette 6 tocador.

Abierta una de las tales maletas se halló, efectivamente, un contenido idéntico al declarado por el señor Rangel.

Mientras se efectuaba el examen de la primera maleta, encontrábase fuera de la oficina, y como individuo extraño al servicio del puerto, el guarda don N. Holguín, sujeto muy listo y quien parece que se corta en el aire en eso de sorprender en el semblante de un prójimo las impresiones del alma, y notó que el señor Rangel tuvo cierto ligero embarazo al abrir la segunda maleta; como que antes de verificarlo insistió algo en que el contenido de ésta era el mismo q' el de la ya examinada. Abierta, con todo, el Sr. Plaza miró la capa superficial y comprobó q' aquellos eran polvos perfumados y cosméticos de uso femenino. En consecuencia se dejó pasar al señor Rangel, pues según parece la hora había sido desastrosamente elabada: eran casi las doce m., y no había ningún vista en la oficina de examen.

Holguín, que antes que las maletas, había estudiado la fisonomía del comerciante, tuvo sospechas vehementes del tesoro que encerraba el segundo saco de viaje, y dejó salir al joyero, para sorprenderlo ya en camino de su alojamiento. Lo cual se cumplió inmediatamente, y el señor Rangel fue obligado á regresar al despacho de inspección donde abierta por segunda vez la maleta, se encontraron en su riquísimo contenido *marquesas* espléndidas, soberbios alfileres con brillantes, *solitarios* y aderezos completos que no desearía la más opulenta dama: vale todo cerca \$1.200.000.

En el momento en que el dueño de las alhajas sostenía que iba á pagar los derechos de Aduana, llegó uno de los señores vistas y puso fin á la discusión. La excusa nos parece aceptable: primero, por el gr. ve indicio de haberse encontrado las joyas ocultas bajo una capa exterior de artículos insignificantes; segundo, porque tal propósito no se manifestó en el acto de examen; tercero, porque la maleta fue sorprendida en la calle del Ma-



Semana Mayor

Hoy es Viernes de Dolores, y el próximo de la semana venidera, es el gran día en que la Iglesia conmemora el Misterio de la Redención, cumplido sobre la cima del Calvario con la muerte del Hombre-Dios, hace veinte siglos.

Inclinamos la frente ante su excelsa y adolorida Madre, cuya hermosa imagen reproducimos.

lección; y, por último, porque según se dice, no es el primer tropiezo q' el caballero sorprendido tiene con el Resguardo. Parece que su vieja práctica ha sido procurarse en el momento de desembarcar, la compañía de algún amigo influyente, y bajo su amparo, desde luego inconsciente, hacer pasar el contrabando.

No siempre se anda con pie feliz en estos pasos, y esta vez se ha roto la cántara que con tan periódica exactitud iba á la fuente.

Se ha iniciado el juicio de contrabando, y el probo Administrador de Aduana Sr. Saona, trabaja con celosa imparcialidad por esclarecer el hecho; de modo que creemos que el Fisco no saldrá burlado en sus derechos legítimos.

Conviene que así suceda, pues en este punto, relacionado con los intereses fiscales, suele prevalecer el erróneo concepto de que no infaman los fraudes cometidos en perjuicio de la Aduana.

Personas, por otra parte muy escrupulosas y que son íntimas en un alfiler, tratándose del Fisco tienen un criterio tan laxo, que suponen que no es ilícito un petardo cometido con mengua de los intereses de éste.

Las sociedades, á fuerza de vivir bajo un régimen oneroso de impuestos tiránicamente recaudados, llegan á formar una atmósfera de odio que cohonestea el contrabando y atenua la ignominia que este trae consigo.

De ahí que juzguemos labor patriótica y de moralidad social, la de la Prensa empeñada en restablecer el afrentoso carácter de este fraude.

El Fisco, se dice, es una esponja que todo lo absorbe; pero no se advierten los males que evita su institución. No sabemos á dónde iría á parar la sociedad, falta de un poder moderador y entregada al choque de sus múltiples y encontrados intereses. El Estado nos devuelve en servicios muy importantes los dineros que le damos para su subsistencia. Se hace hoy necesario insistir sobre esta verdad de Pero Huro, á causa de la perversión del criterio popular.

Prensa independiente

De la Crónica Negra de El Rayo X. tomamos lo siguiente:

Explicado el particular, entro en materia con la noticia espeluznante de que hemos tenido en el Concejo de Guayaquil, nada menos que de Comisario Municipal, una bestia salvaje con pellejo y formas de hombre, bautizada con el nombre de Domingo Cavallos. Este bribón puso manos violentas y sacrílegas, en la anciana humanidad de la que le dio el ser, y no contento con este hecho brutal y torpe, la privó de aire, de luz y libertad, encerrándola en una estrecha habitación durante algunos días.

El Concejo, adementado de tener en su seno alimán tan repugnante y raro, le destituyó y puso en su lugar al señor Darío Moral.

Don Bolívar J. Lloyd de quien, como ya Palma al hablar de la sandalia de Santo Tomás, ni afirmo, ni niego, ni concedo que sea médico; pero sí que dudo, cometi, como encargado de la Sanidad Pública de Guayaquil, según es público y notorio, una barrabasada alevosa, en la persona de una indefensa mujer, que digo de una, de varias señoras humildes, de toca y de hábitos azules. Presentóse el boquirrubio en el Hospital General con pretensiones de mula bachillera, dique á inspeccionar el estado sanitario del mentado establecimiento y rompió en denuestos en contra de esas débiles muje-

res llamadas Madres de la Caridad, por haber tenido con agua unas pipas.

¡Qué palabrotas las del Bolívar de tratar á mujeres delicadas!

Esas utópicas señoras que, con el corazón orientado al cielo y llena la cabeza de sueños divinos, entraron á las asquerosidades de un Hospital, sólo por avaricia de gloria eterna en las alturas, esas que dejaron dinero, honores terrenales, patria, hogar, amigos, padres queridos, diversiones y fiestas, para meterse de cabeza en medio de unos cuantos menesterosos, á servir la causa de la desgracia, curando enfermos pestilentes, consolando á los desamparados de los hombres, llamando hermanos á cuantos van por las oscuridades del sendero, sin hogar y sin familia, siendo, en una palabra, la providencia de los miserables, esas señoras acaban, señor Director, de ser víctimas de la grosería de un bravo de Norte América.

Montó en los mil demonios el *gringuito* ¡porque las monjas tenían agua en las pipas! y no brinca ni se da al diablo el *higienista* teniendo como tiene á las puertas del Hospital, un mar dilatado, en donde tienen toros y fiestas y en donde se ríen á sus anchas del *Eminente* de Texas, millones de millones de mosquitos, y no se *calienta* el misterio viendo que Guayaquil entero es un gran lago en el que nacen, crecen y

se multiplican, engordan y ceban, hacen casa, palacios y teatros y mosquitos de la amarilla, á desprecio del *enorme* Lloyd, que lo que sabe es poner pececillos en los depósitos de agua, y esto sabe por haberlo aprendido á una señora de las afueras de la ciudad; pero si he de ser justo, preciso es confesar que también sabe manejar regar copé, en los lugares en donde acaso no se necesita, y poner tela metálica en los depósitos de agua de algunas casas.

Y bien ¿podrá ser *higienista* un hombre que manda ensuciar con deyecciones el agua que se ha de beber, el agua que ha de servir para el baño?

¿Siquiera tendrá nociones de higiene quien como este señor manda regar aceite en los tanques que contienen agua para el baño?

So pretexto de que los peces extirpan las larvas del mosquito de la amarilla, los hace colocar en los depósitos de agua que las casas tienen para los menesteres domésticos; y poco esas aguas están turbias y cundidas de evacuaciones de los peces y cocine Ud. con ellas y apague Ud. los rigores de la sed con ellas y bñése Ud. con ellas.

¡Precioso hañarme le dijo un caballero al *higienista*, en agua saturada de buvecillos de mosquitos de amarilla, y no con las culebritas esas expulsadas de los vientres de los peces, porque esto es puerco.

¡Viva la higiene del señor Lloyd! gritó trónicamente uno que al entrar al baño, halló la válvula para levantar la válvula á fin de facilitar la salida del agua y recibió un baño de copé.

Para poner pececillos y regar copé, de un modo irracional, se hace pagar buen dinero.

EL COMERCIO

Pero ¿lo creerán ustedes? lo primero que hace el representante de la empresa es dirigir, desde Nueva York, un cablegrama al superintendente de ella, instándole que pida al Gobierno el aumento de la tarifa de pasajes, en esta forma: un treinticinco por ciento para los de primera; y veintiseis por ciento para los de segunda; y un quince por ciento para los de tercera.

De modo que, de esta Capital á Guayaquil, para ir en *carreta* de primera, había que abonar la sumilla de cuarenta y seis sures veintiocho centavos.

¡Admirable!

Y la razón que dizque se alega para solicitar aquello es la necesaria vista carestía del carbón de piedra, por lo que la compañía está haciendo mayores desembolsos en los gastos de explotación del ferrocarril.

Felizmente, en esta vez el Gobierno ha tenido el suficiente valor para negarse á iniquidad semejante, y, según se nos informa, el Ministro de Obras Públicas ha contestado en el sentido de que si en algo hay que pensar en lo relacionado con la tarifa ferroviaria, es en equilibrarla de manera de acallar la grito general del público; por lo esorbitante del precio de los transportes.

Con esta negativa, que, para los tiempos que alcanzamos, merece aplaudirse, como la aplaudimos, queda, pues, la cuestión en su punto, es decir, que nada, hemos avanzado en el sentido de la equitativa rebaja tarifaria.

Mientras tanto- lo repetiremos por la centésima vez,- urge á los intereses de la agricultura, las industrias y el comercio ecuatorianos, y aún á los de la empresa misma, el que ha-

“El Luchador”

Esta gran cerveza es la mejor de la plaza y la más barata que venden constantemente los Sres.

J. Puig Verdaguer & Cía.

Durán & Cía.

Malecón 1310 y 1311 esquina General Elizalde

completo surtido de ferreteria y abarrotes
Proprietarios del renombrado *coñac*
EL GALLINO

Coñac Robillot

UVA DE ITALIA A. WARD
WHISKEY ESCOCES BLANK & WHITE
OPORTOS, rosos y blancos "SANDHELVAN"
LICORES FINOS, KOLA, GINGER-ALÉ Y CONSERVAS
VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS
VIVERES Y ABRAROTES DE TODA CLASE

Vende á precios módicos

ERNESTO STAGG.

Cigarrillos Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

GRAN COÑAC 10 AÑOS

—DE—
Pellisson Pere & Cía.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera C^a Arbaco C^a Joaquín Insa Nemña, López, y Domingo y Martín Arteda.**

En Manta, —Francisco J. Cantos

En Babahoyo, —Castillo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres.

J. Puig Verdagner.

La antigua Botica y Droguería

—ROCAFUERTE—

(PLAZA DE SAN FRANCISCO.)

Propietarios **ALBUJA, CHIRIBOGA y Cía.**

Excooseros de Manizque y Chiriboga

Farmacéutico Dr. José Torres Echeverría.

Acaba de recibir: Fumigadores de formol, **Creolina, Conos insecticidas japoneses contra los mosquitos y las moscas.**

CONSULTAS GRATIS por la mañana y por la tarde.

TELÉFONO NACIONAL N^o 381.

Guayaquil, Enero 1^o de 1909.

SANTOS EN BULTO en 30 y 50 ctm.

- | | |
|-----------------------------|-----------------------|
| LA SAGRADA FAMILIA | VIRGEN DEL CARMEN |
| VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO | VIRGEN DE LOURDES |
| MARIA AUXILIADORA | CORAZÓN DE MARIA |
| LA PURISIMA | CORAZÓN DE JESUS |
| SAN JOSE | SAN FRANCISCO DE ASIS |
| SAN LUIS GONZAGA | SANTA RITA |

“Bazar Francés”: C. E. Hoheb Cía.

Luque Núm. 104-106

“AMARGO ANGSTURA SIEGERT CERVEZA PABST,

COGNAC J. & F. MARTELL

VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO

ERNESTO STAGG.

UNICO AGENTE.

“El Progreso”

Calle de “LA INDUSTRIA”

Teléfono Nacional N^o 652.—Teléfono Inglés N^o 138.

—OFICINA CENTRAL—

CALLE DE AGUIRRE, PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional N^o 651.—Teléfono Inglés N^o 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica o a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telefónica: “PROGRESO”—Guayaquil.

A dos sueres en la

SI QUIEREN VOS FUERZA Y HERMOSURA TOMEN VOS **NER-VITA** DEL DOCTOR HUXLEY

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.

Agencia General: **GÓMEZ RECORTANTE GUAYAQUIL.**

Cañas Picadas

Vende al por mayor, en el local frente a la Aduana de Fierro, al precio de \$/36 ciento, pagándose el artículo contra su entrega.

Francisco A. Patiño.

Guayaquil, Marzo 2 de 1909

Buen Negocio

Se alquila ó se vende una casa nueva, con comodidades para familia, situada en la falda del cerro del Carmen, sobre la iglesia y convento de Santo Domingo. Por su posición goza de buena luz y en ella se respira aire puro: quien la desee, puede tomar datos en esta imprenta.

Botica Rocafuerte

ga está las debidas concesiones, lesjos de llevar al extremo de lo inverosímil el furor exaccionista, que viene ya constituyendo un formidable peligro para la vida económica del Ecuador.

Ya que no existe una ley de responsabilidades é indemnizaciones en el servicio ferroviario; ya que se carece en lo absoluto, hasta de los más elementales recursos en el tráfico mismo, esto es, en el trato que se da a los viajeros, ipsos que si quiera haya alguna relación entre la deficiencia del servicio y la remuneración que se exige por él!

No es solamente cuestión de conveniencia; ante todo, lo es de honradez y de decoro.

DIARIO DEL ECUADOR

Tulcán 27.—Con motivo del Decreto último del General Reyes, al asumir nuevamente la presidencia, se siente en todo el departamento de Nariño un espantoso malestar social. La desconfianza en la duración de la paz se acentúa y nadie piensa sino en resguardar sus intereses ó emigrar, pues la vida se hace insostenible bajo la espantosa tiranía actual.

Las mismas autoridades hablan en términos violentos sobre el Decreto en referencia, y todo el mundo lo considera como un afán digno de la burocracia rusa.

Rectificación

Suplicamos al colega que escribe en *El Criso del Pueblo* la revista de la prensa local, que se digna volver á leer nuestro editorial de ayer, y verá que no dijimos que el señor doctor Peralta se ha vindicado de ciertos cargos contenidos en una correspondencia en el día de Cuenca y publicada en este diario. Lo que afirmamos fue que sabíamos se preparaba á desmentir con documentos las aseveraciones de dicha correspondencia; y desearos de cooperar á la vindicación del señor Gobernador del Azuay, le hemos indicado ciertos puntos q' también deben ser desmentidos, á fin de q' sea completa su referida vindicación. No podíamos decir que *no ha logrado desmentirse*, porque todavía no tenemos la defensa, y bien pudiera ser que el señor Peralta consiga su objeto; pues si es verdad que nuestro correspondal es honorable, no es infundado. Hemos añadido á entender que si el señor gobernador Peralta pudiera hacer aparecer quizá como exageradas las noticias acogidas por nosotros; de ningún modo podría desmentir ciertos hechos de pública notoriedad que á la ligera apuntamos en nuestro artículo.

Universidad de Guayaquil

Las matrículas correspondientes al año escolar de 1909 á 1910, quedan abiertas desde la fecha, hasta el día 15 del próximo mes de Abril. Los alumnos pueden concurrir á la Secretaría á matricularse, de 2 á 5 de la tarde.

Los exámenes pendientes se tomarán del 1^o al 15 del mismo mes de Abril.

Guayaquil, Marzo 18 de 1909

El Prosecretario.

Noticias Cablegráficas

CHILE

Renuncia del Ministro del Ecuador.

Santiago.—Los diarios de esta capital dan la noticia de haber presentado su renuncia el ministro plenipotenciario del Ecuador entre nosotros, excelentísimo señor doctor Rafael H. Elizalde, por causa de desavenencias con el gobierno de Chile.

SERVIA

Dificultades internas.

Londres.—Telegramas de Viena hacen relación á los rumores que circulan sobre la crisis que se está poniendo la situación, en lo que respecta á la dinastía en Servia.

Las potencias parece que tomarán cierta actitud para no permitir que se establezca la república, y que á la vez tomarán á su cargo el arreglo del sucesor.

TURQUIA

Soldados desertores.

Constantinopla.—Desertaron 50 soldados de un batallón, con motivo del liberato que ocasionó el que un batallón rehusara marchar, por la circunstancia de que habíanse acompañado cerca de Yedlikiofi, quisieron enviarnos de destacamento á Anatolia.

Gran surtido de discos para gramófonos

Tamaño diez pulgadas, con dos piezas distintas en cada disco, vende á \$ 2.50 cada uno.

Aguiles Maruci

—NUEVA INSTALACION

Calle de Pichincha, Núm. 206, frente al Banco

Comercial y Agrícola.—Teléfono Núm. 1.174

REPUBLICA ARGENTINA

Noticias de «Bourquoy Pas»?

Buenos Aires.—El ministro de marina ha recibido noticias de que la expedición á bordo del «Bourquoy Pas» salió de Punta Arenas el 16 de diciembre y llegó el 23 á la isla Decepción, donde encontró provisiones dejadas por el buque argentino «Uruguay» y una carta para el comandante Galindez con valiosas instrucciones; salió el 25 para Post Lockroy.

RUSSIA

Describese una conspiración.

San Petersburgo.—La policía frustró un complot que se estaba fomentando en el Cáucaso.

Han sido arrestados setenta personas, entre ellas varios oficiales del ejército que eran miembros de una organización revolucionaria encargada de proveer armas y fondos para un movimiento que se proyectaba.

Se ha cogido un gran número de rifles de ejército y muchos miles de cartuchos para el Cáucaso.

La policía también ha entrado en posesión de importantes documentos relacionados con esta tracción.

PORTUGAL

Un escándalo en la cámara.

Lisboa.—Una violenta escena se produjo en la cámara, cuando los diputados de la oposición resultaron chasquiados en su empeño de interrogar al gobierno, acerca del préstamo de ochocientos mil libras esterlinas.

La conducta de Broton dejó nada que desear, pero los de la oposición hicieron tal demostración con gritos y roturas de escritorios, que el presidente se vio obligado á abandonar la sesión.

Crisis ministerial.

El gabinete renunciará. El rey solicitó que Francisco Beirao, ex-ministro de relaciones exteriores, viniera nuevamente á prestar sus servicios.

Movimiento sísmico.

Se sintió un movimiento de temblor, de ninguna consecuencia en Algarve, provincia de Almazara.

Ataque de bombas.

Lisboa.—Al efectuarse las investigaciones del caso, con motivo de una explosión ocurrida en un cuarto ocupado por tres trabajadores, en los suburbios de la ciudad, se descubrió un gran número de bombas explosivas.

Dos de los tres trabajadores fueron arrestados y el tercero huyó.

BRASIL

Los derechos al café.

Río Janeiro.—El gobernador de Sao Paulo ha solicitado del barón de Rio Branco, que se dirija al departamento de Estado á fin de anular los derechos que gravan actualmente al café brasileño en los Estados Unidos.

Inauguración de un ferrocarril.

El presidente de la república, acompañado de varios de los ministros partieron á presenciar la inauguración del ferrocarril de Sao Paulo á Rio Grande.

LOS BALKANES

La nota de Servia.

Viena.—El ministro de Servia, Mr. Simitch, entregó á Aercental una nota de su gobierno que se concreta á decir lo siguiente:

«Servia declara que sus derechos no han sido violados por la anexión de Bosnia y Herzegovina y que acepta la decisión de las potencias al anular el párrafo 25o. del tratado de Berlín; 29.—Servia no protestará de la anexión; 30.—Servia mantendrá relaciones pacíficas con Austria-Hungría; 49.—Servia retirará sus fuerzas militares á su estado normal, dando de baja á los reservistas, y á los voluntarios no les será permitido formar con las tropas ó bandas de ejército.

Esta nota ha sido formulada de

PARAGUAY

El estado del sitio.

Asunción.—El gobierno ha enviado un mensaje al congreso prologando la ley marcial hasta fines de agosto.

BOTELLAS CALORIS

para uso de las familias, especialmente para los niños en el periodo de la lactancia. Encontrarán de venta en casa de **Zevallos & Icaza** Malecón Núm. 608.

Orden de los Oficios DE LA SEMANA SANTA EN LA CATEDRAL

- DOMINGO DE RAMOS**
A las 8^{1/2} a.m. Bendición y Procesión de los Ramos y Misa Solemne.
- A las 3 p. m. Reseña. **LUNES SANTO**
A las 8^{1/2} a.m. Misa Solemne. **MARTES SANTO**
A las 8^{1/2} a.m. Misa Solemne. **MIRACULOS SANTO**
A las 8^{1/2} a.m. Misa Solemne. **MIÉRCOLES SANTO**
A las 9^{1/2} a.m. Reseña. **JUEVES SANTO**
A las 6^{1/2} p.m. Oficio de Tinieblas, y sermón de del R. Sr. Canónigo Dr. D. Adolfo Corral.
- A las 8^{1/2} a.m. Misa Solemne y procesión al Monumento. **VIERNES SANTO**
A las 3 p. m. Lavatorio de los pies. **SABADO SANTO**
A las 6^{1/2} p. m. Oficio de Tinieblas. **DOMINGO DE PASCUA**
A las 8^{1/2} p. m. Oficios Solemnes. **DOMINGO DE PASCUA**
A las 1^{1/2} p.m. Sermón de las Siete Palabras, predicado por el R. Sr. Canónigo Dr. Dn. J. Félix Roussille. **DOMINGO DE PASCUA**
A las 6^{1/2} p. m. Oficio de Tinieblas, y Sermón de Soledad, por el R. Sr. Canónigo, Dr. Dn. Jorge I. García.

SUPLICA

A todas las personas generosas de Guayaquil les ruego encarecidamente, que se dignen auxiliar con una limosna para la celebración solemne de estas funciones de la Semana Santa, pues la Catedral carece en lo absoluto de los recursos necesarios.

Estas caritativas ddivas serán recibidas en la casa del señor doctor Don Manuel de J. de Arzabe, —Calle de «Aguirre», N^o 215.

Guayaquil, Abril 2 de 1909.

Francisco Paredes Icaza.

Síndico de la Catedral.

CERVEZA

pschorr CHIVO

alemana legítima venden Landdiver & Mosquera, únicos Agentes en el ECUADOR.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

La máquina de escribir Underwood

Elixir Sainz de Carlos

Venden a \$ 2,60 los señores.

J. Puig Verdaguier.

Guayaquil, Marzo 9 de 1909.

Aclaraciones

POR EL

Sr. Dr. ABELARDO MONCAYO

Tamplo lo demás de ese campitejo, papalina, doctorcito, y plamplina tan miserable que le rebaja á usted al mismo nivel de los demás garrteros de la prensa.

Por otra parte no la reparado el escritor que, con tal solloquio, desnuda á don Eloy de todo sentimiento de delicadeza, de todo criterio moral y hasta de todo instinto moral.

Si al demandar al Congreso á los Ministros cuenta y razón del ejercicio de sus funciones cumple con un deber estricto, no se comprende cómo pueda calificarse este procedimiento como de tentativa de Putschismo. Intentaba acaso el señor Presidente encubrir lo malo ó justificar lo pésimo? Todo lo contrario, lo que á mí me consta es que, cuando dicho señor revisó la cuenta de los dineros del Curaray y llegó á saber, por allí en Abril de Marzo, que desde el 1º de Enero, la mayor parte de las guarniciones de provincia estaban casi en su totalidad privadas de raciones, su indignación no conoció límites, y muy capaz habría sido entonces, á pesar de su covardía de madre, de otro más que de un voto de censura.

Con que sus aguas tofanas, doctorcito, y sus filtros de los Médicos y los demás aspavientos de su dramática hucra, convéncase, son menos nocivos que sus frecuentes saludos al barahona.

Quinto.—Lo de calumniados.

Hásele clavado entre ceja y ceja, á nuestro General que soy yo únicamente quien con dedo intrigante le señala como revolucionario.

Véase la nutridísima argumentación de las últimas páginas de su libelo; nótese la actividad de su espíritu propagandista en todos los círculos que forma ó á donde penetra; pómese esa lástima, ese desprecio con que mira y desdena un liberalismo tan incoloro y chirle como el de su tío don Eloy y de sus colaboradores, y díganse si no es él la encarnación viva del 93 de la Gran Revolución.

Más todavía: por la actitud, por el papel que le tocó desempeñar en la Asamblea Frondista de 1904; no es él un verdadero leader, no representa un grupo de los varios que se han dividido el Gran Partido rival del tradicionalista?

Más aún, sus razones tendría «La Nación» para echar en el N.º 8,140 el siguiente suelto:

«El partido Avanzado.—De la Capital dicen que se piensa organizar el partido Avanzado, compuesto por los antiguos franquistas, andradistas y algunos teranistas, casi todos individuos de la «Fronda».....»

A esta noticia se agrega la de la haja de algunos soldados y la separación de Alonso Jérez, por desacatos al Gobierno y conocimiento habilitados.

No sabemos hasta qué punto puede tomarse en serio tales noticias; pero honradamente creemos que el General Flavio Alfaro no puede

pensar siquiera en la simbólica patria, no sólo porque las uvas están verdes, sino porque absolutamente no hay uvas.—Sin embargo, ¡si pudiéramos salir de un Alfaro por medio de otro y así sucesivamente, por aquello de similia similibus!.....»

Y sin embargo, sépalo don Flavio, cuando de este punto hemos conversado con el General don Eloy, poco más ó menos, estas han sido siempre mis palabras: «tranquilícese usted, General, nada hay que temer por este lado. De que, muerto usted, cometa su sobrino barahonas y milra, no responderé pero durante los días de usted nada hace él ni se mueve, aun cuando no sea sino por el horror de llevar sobre sí un inri que le privaría de todo prestigio».

Algo más y lo contaré en reserva: «Visto el doctor Peralta á Guayaquil, obedeció á una instigación mía, á la petición oriente que le hice, luego que me refirió el resultado de una conferencia que con don Flavio Alfaro tuvo dicho doctor».

Penetrado este General del espantoso peligro que á la República y al partido liberal amenaza, si por desgracia falleciesen esos días el señor Presidente, á más de juiciosa y levantada, muy patriótica fue la respuesta de don Flavio:

«Si tal calamidad ocurre, hálfa dicho, nuestra única tabla de salvación es la Constitución; convocáricela en el acto un gran Congreso, donde estuviesen representados todos los grupos de liberales, y nos comprometáricela á trabajar todos por el Candidato que ese Congreso eligiere.»

«Pues váyase usted á Guayaquil, díjale al doctor Peralta, y manifiéstele al General que nuestro más ferviente desecho es verle cuanto antes en Quito, pero completamente restablecido, y que por lo mismo, atienda que todo á su tranquilidad. Coméntele la nobilísima respuesta de don Flavio y la pacífica, la deferente actitud de las Cámaras; á nada debe, pues, de contrar su atención sino al restablecimiento de su salud.»

Esta fue la comisión del doctor Peralta; que la haya cumplido como lo da á entender don Flavio, no lo sé; así como tampoco, si éste se arrepintió de su respuesta, pero queda patente mi inri y mi ansia de divorciar al tío del sobrino, verdad? (Continúa.)

Compañía Nacional de Teléfonos

Capital \$ 100.000 Por haberse perdido el título de la acción marcada con el N.º 386, de propiedad del Sr. Dr. Ezequiel Palacios Andrade, el Directorio ha resuelto que se le dé un duplicado, previo este aviso, de acuerdo con el artículo 16 de los Estatutos.

EL GERENTE, Juan G. Sánchez, Marzo 27 de 1909. 15 veces

Ferrocarril DE PAITA AL MARAÑÓN

29a.—En el caso de que no se llegara á formalizar el contrato para la construcción de ese ferrocarril, ya sea porque la renta ofrecida en garantía no la estimara suficiente la casa Koppel, ó porque no se llegase á un acuerdo completo sobre algún otro punto del contrato mismo; y si, por otra parte, el Gobierno del Perú tuviera oferta de alguna otra persona ó compañía, interesada en ejecutar la obra de que se trata, la casa Koppel tendrá, durante tres años, á partir de la terminación de los estudios que se refieren al presente contrato, la preferencia para contratar aquella en igualdad de condiciones.

Para ello deberá ejercitar ese derecho dentro de los tres meses transcurridos desde el día en que se dé el representante de dicho caso en Lima ó en otro punto de las propuestas recibidas, durante, en caso contrario, el Supremo Gobierno, en libertad de contratar con el otro proponente.

En caso de contratar con la casa Koppel, esta iniciará los trabajos dentro de los treinta días siguientes á los recibidos, dentro de los seis primeros meses después de perfeccionado el respectivo contrato.

30a.—Para los efectos del presente contrato y del que se celebre para la ejecución de la obra, la casa Koppel deberá constituir en Lima un representante de fe y legalmente autorizado para entenderse con el Supremo Gobierno del Perú, en todo lo relativo á dichos contratos. Hecho y suscrito en doble ejemplar, en Lima, á seis días del mes de Marzo del año de mil novecientos nueve.

Un sello del Ministerio de Fomento.—(Firmado)—Francisco Alayza Paz Soldán.—(Firmado)—Por Arthur Koppel, S. A. N. Ellinger.

Lima, 10 de Marzo de 1909.

Visto el contrato que el Ministro de Fomento ha celebrado con don Norberto Ellinger, representante de la casa Arthur Koppel, de Berlín, para la ejecución de los estudios del ferrocarril de Paíta al Marañón. Estando dirigido ese pacto al mejor cumplimiento del inciso B. del artículo 16 de la Ley de 30 de Marzo de 1904:

Se resuelve: Aprobar el contrato mencionado, dejando al Ministro del ramo hacer, en su oportunidad, los respectivos giros para el abono de los gastos estipulados. Regístrese, comuníquese y publíquese. Rúbrica de S. E. Alayza Paz Soldán.

Dr. FRANCISCO N. RENDÓN CIRUJANO DENTISTA

Calle General Elizalde Núm. 18 Horas de oficina: de 7 á 10 a. m. y de 1.43 p. m.

De todo

Correspondencia de Soberanos

El rey de Italia, Víctor Manuel, recibe diariamente 300 cartas; el emperador de Alemania, Guillermo II, 400; el rey Eduardo, de Inglaterra, 1900 y S. S. Pio X 25 mil.

Este último dato es realmente sugestivo, y al mismo tiempo manifiesta cuán accesible sea para todos el Sumo Pontífice; revela también la extensión de su responsabilidad, y de donde proviene la costumbre de decir ALO cuando se habla por teléfono?

Dáncse muchas versiones de ello. A nosotros nos parece más natural la siguiente: Debe saberse que el descubrimiento del teléfono se debe al yankee Graham Bell y que, apenas se comenzó á vulgarizar el invento, los favorecidos dejaban por escrito á decir á la oficina, en lengua inglesa: "Allow me talk with Mr. N." "Permitame hablar con fulano"

Probablemente dicha palabra allow, permitir, es la que ha pasado al uso común de nuestros días. Para alajar las ratas y ratones

La destrucción de estos roedores por medio del veneno ofrece muchos inconvenientes y peligros. Es muy sencillo, en cambio, alajarlos de la casa infectada. Con la cinoglosa, planta medicinal, llamada vulgarmente "lengua de perro", la cual despidie un olor particular, machacada en un mortero y colocada en los lugares que más frecuentemente visitan las ra-

Maravilloso Remedio:

Pues use Ud. el Especifico «CANDOC» de César A. Paljeiro L.

«Jesús, Ud. un medicamento eficaz para las enfermedades de la piel: erisipelas, sínceras, llagas, erupciones, erupelas, quemaduras, arrupidos, granos, diversos, picaduras de insectos venenosos, graniculis en los niños etc.» etc. 7

El Ecuador, Chile, Perú, Colombia, y Bolivia, hacen gran uso de esta medicina Maravillosa. Este excelente medicamento se encuentra únicamente de venta en esta ciudad en la acreditada Droguería La Marina de los Sres Pazmiño y García á 1. sucre el frasco; á los Sres médicos, con sumo gusto se es obtendrá un frasquito.

Compañía Nacional de Teléfonos

La Gerencia de la Compañía, en su afán de ver florecer e CAPITAL nacional que se le ha confiado, se propone redoblar sus cuidados para hacer un buen servicio, que llene lo mejor posible la necesidad doméstica que constituye el teléfono; para el efecto se ha aumentado ya el personal de empleados de comunicaciones, está recibiendo material nuevo de repuesto y pronto comenzará sus trabajos de expansión.

La Gerencia suplica á sus mil trescientos suscritores, que la honran con su apoyo decidido, informen á la "oficina de quejas", por teléfono ó por escrito, de 6 a. m. á 6 p. m., cualquier daño que notaren en sus aparatos, en la seguridad de ser atendidos inmediatamente.

Desde el 1º de Marzo se darán listas de suscritores. EL GERENTE.

Guayaquil, Febrero 21 de 1909

y ratones, se conseguirá que dichos animales dejen el campo libre.

Siguen los robos

De Tulcán comunican que el colector especial de la Municipalidad, Camilo Escobar, partió á Colombia cargándose setecientos sacos destinados á la instalación de agua potable de esa ciudad.

Las autoridades no se han preocupado ni de la estufa, ni del estafar.

Son ya tan naturales estos robos, que ya nos informamos de ellos sin la menor alarma.

Atanaska Anchundia B. COMERCIANTE-COMISIONISTA

En sombreros de Manabí. Atiende toda clase de pedidos. MONTECRISTI-ECUADOR

Ecos de Europa

Sabios Católicos

Acaba de morir piadosamente el ex-Presidente de la Confederación Suiza, y católico práctico Sr. Colme.

En Madrid, el P. Luis Coloma S. J. ha sido nombrado Académico de la lengua.

En la Exposición de Zaragoza, el Jurado, unánimemente, premió con medalla de oro al P. Valderribano, por su colección de ampliaciones microfotográficas.

La Academia de Inscripciones y Bellas Letras de París acababa de recibir en su seno al P. Scelici, erudito como el primer asiriólogo de Europa; su obra de arqueología persa consta de siete volúmenes, y se ilustró sobre todo por su maravillosa traducción del Código de Hamourabi.

Se ha ordenado de sacerdote el príncipe de Lavenstein. Una casa de Hermanas protestantes, con la Superiora al frente, ha ingresado en la Iglesia católica, en Lorena, después del Congreso Eucarístico.

Los Sabios en el seno de la Iglesia

Dice un periódico de Madrid, citado por la «Revista Popular»:

«Sebastián de Luque, el joven poeta radical, el avanzado filósofo libertario, se ha convertido al Catholicismo».

Están aún muy recientes los ecos del triunfo que en el Concurso Internacional de Metafísica en Londres obtuvo; en París se recuerda todavía la admiración que produjo la idealización escultórica de su Cristo, y llenas están las columnas de la prensa toda mundial de los elogios que le dedicaron Pierre Milleville, Mario Domiz, Francisco Coppé, Peres Galón, Roberto de Heredia, etc., para q' se insistiera en manifestar lo que era y significaba Sebastião de Luque en el campo racionalista y ateo.....

Ahora, Sebastião de Luque, recordadora, y espera en Cristo; abandonando de sus antiguas libertades, piensa en otro ideal; tiene otra inspiración; dedicar su pluma y su inteligencia al servicio de otra causa, la católica, la de Dios.»

Crónica

Curso ecolar

El 15 de los corrientes, se abrió el curso del presente año escolar en los colegios y escuelas de esta provincia, habiéndose postergado la fecha de la apertura de los cursos en atención al mal estado Sanitario de la localidad.

Suceso lamentable

Se halla en estado de muerte el niño Santiago Vallejo, que en la tarde de ayer, se cayó balcon abajo desde la casa de su familia situada en la plaza de la Victoria.

Crimen en Daule

Por los pasajeros venidos de Daule, sabemos que en el fudo «Las Lomas», un peón llamado Baltasar Bustamante, fue asesinado por Heriberto Alvarez, su enemigo personal, quien le disparó un tiro de escopeta, logrando herirlo en la tetilla derecha.

Incendio en una balandra

En la mañana de hoy se originó un amago de incendio, á bordo de la balandra «Guiza», anclada en el «Conchero», á consecuencia de haberse encendido unos sacos vacíos que se hallaban sobre la cubierta de la embarcación. El peligro fue conjurado arrojándose al agua los sacos incendiados.

Alumbrado eléctrico

Desde anoche se ha restablecido el servicio de la luz eléctrica de arco, que ha estado suspendido durante los meses del invierno.

Visita de cárcel

Mañana, á las dos de la tarde, se verificará en la cárcel pública, la visita general, con la concurrencia de todos los funcionarios y empleados del Poder Judicial.

Secuestro de un niño

En la tarde de ayer fue capturado, en la calle de «Sucre», el chileno Luis Mardoni, en momentos en q' se encontraba un niño menor de tres años, del apellido de la casa de su familia, situada en la calle de «Sucre». A los llantos y gritos del niño, acudió la familia y logró rescatarlo.

Exámenes de institutores

Han solicitado de la Dirección de Estudios, que se sometan al examen respectivo, para optar el diploma de institutores, respectivamente, las personas siguientes:

Jorge O. García L., Pedro Pantaleón, Juan Díaz L.; y las señoras Mercedes M. Avila é Isabel E. Vera.

Robo

Esta madrugada penetraron los ladrones al cuarto de Micaela Robles, situado en la calle de «Alcor», y se robaron cuanto de valor hallaron en la referida habitación. La perjudicada ha puesto su denuncia ante el jefe de la oficina de pesquisas.

Loco furioso

Esta mañana, previo reconocimiento Médico-legal, se envió al Manicomio «Vizca» á León Esteban Bonifaz, que se halla atacado de locura furiosa.

EL VENCEDOR Cigarrillos Puros SELECCION DE SU TABACO EN LAS MEJORES VEGAS ESMERALDAS DAULE SANTA ROSA J. B. NIETO G. AMBATO

Carpinteros á Quito

En el tren de esta mañana, se dirigieron á Quito, 25 carpinteros...

Choque de vehículos

A las ocho de esta mañana, entre las calles de «Luque» y «Daule»...

Prisión arbitraria

Ayer, por la tarde, el oficial de Policía Nicanor Vargas, comenció el abuso de hacer conducir preso al joven José Heredia...

Quien de lo ageno se ve en la calle lo desnuda

Así le pasó esta mañana á María Izaz, en el interior del mercado central.

Al entrar dicha mujer é ir á comprar á la barraca de María Nieves, ésta reconoció que el traje de la Izaz, era más modesto que un obrero...

El robo á la Casa de préstamos del Sr. Mosquera

Delas investigaciones practicadas hasta la fecha por la Policía, resultaron como autores principales del robo de alhajas...

Lazareto

El movimiento ocurrido en este establecimiento sanitario, es el siguiente:

Enfermos de bubónica 33
Id. de fiebre amarilla..... 21

Total 54
Han fallecido con bubónica las siguientes personas:

Ezequiel Narango y Eleodoro Castillo.
Con fiebre amarilla, los siguientes:
Rafael Mora y Amable Pasmño,

Estafa

Ha fagado de esta ciudad N. Cárdenas, de oficio cobrador, esta fando á varias personas y apoderándose del valor de las planillas que le habían dado para su cobro.

Gaceta

Calendario

ABRIL. 2.—Viernes de Dolores.—San Francisco de Paula, fundador; Marcelino, mártir.
Fases de la Luna
Luna llena, el 5; Cuarto menguante, el 13; Luna nueva, el 19; Cuarto creciente, el 27.

FOLLETON NUM.

CONFERENCIA

pronunciada en la «Unión Ibero-Americana» por el señor don Francisco Pleguezuelo, el día 17 de Diciembre de 1908.

reflexivos y la instintiva tendencia, los hechos repetidos de la Historia, vienen á demostrar cuando ya no lo hiciera por sí sola la razón con su dictamen...

Registro Civil

Nacimientos
Han sido anotadas ayer las siguientes partidas de nacimiento:
Gustavo Amable Proano, Rita María Cárdenas, José Manuel Alzamora, Eulogio Espinar. Su su na a Agurto y Placida Manuela Estupiñán.

Defunciones

Se registraron las siguientes partidas de defunción:
Francisco Molineros, 40 años, pulmonía; Julia Malaguñas, 7 id. fiebre tifóidea; Aurelio Noboa, 48 id. escorbuto; Hugo Romero, 27 id. fiebre tifoidea; José Macario Aguirre, E. Alvarado, 98 id. nefritis; Juan Nicolás Romero, 1 id. fiebre pútrida; Rosario Domínguez, 35 id. tuberculosis; Francisco Torres, 63 id. afección cardíaca; Cristina Gurrán, 50 id. nefritis; José Macario Aguirre, 28 id. pulmonía; Asiselo G. Carpio, 2 meses, gastro-enteritis; Matías Ugullias, 18 años, fiebre; y Concepción Manzano P., 10 meses, id.

Trafico marítimo

Vapores que salen hoy
El «Pampero» para Bahahoy, Caracas, Catarama y Ventanas, á las 2 y 1/2 p.m.

Vapores que salen mañana
El «Clemente Ballén» para Daule, á las 1 p.m.
El «Sangay» para Vines, á las 2 de la mañana.
El «Mesías» para Naranjal, á las 8 a.m.
El «Lautaro» para Daule, Santa Lucía, Colimes y Balsar, á las 1 de la tarde.
El «John A. Harman» para Panamá, Posorja y el Morro, á las 8 y 1/2 de la noche.

Llegada de vapores fluviales

El «Clemente Ballén», procedente del Daule, con los siguientes pasajeros:

Manuel de J. Aguilar, Jacinto Carrillo, Alonso Vargas, Luis B. Rivera, Ignacia López, Máxima Salas, Toribia Torres, María Lago, José Espinosa, Rafael Perandé, Luis A. Andrade, Oscar Novillo, José Salas, Carlos J. Garcés, Bernardino Bermúdez, Ernesto Pino V., Manuel A. Ruiz y Carlos Rolando.
El «San Pablo», procedente de Bahahoy, con los siguientes pasajeros:
B. León y familia, señora V. Velástegui, M. Montenegro, L. F. Medina, C. Ballona, Tay W. Señora R. E. de Plaza, M. A. Villarbo, M. I. Gómez E. Franco y señora J. Torres.
El «Monte-Alto» llegó, procedente de Posorja y el Morro, con los siguientes pasajeros:
R. C. A. Zavalos, E. Valdez, A. E. Fargher, Raquel Salcedo, R. Valdez, J. G. Ceballos, Obedilio Osorio y Emilia Cuccalón.
El «M e s í a», llegó procedente de Naranjal, con los siguientes pasajeros:
Juan de la C. Vivar, Fortunato Abarón, Javier Cheres y Pedro P. Ponce.

Telegramas rezagados

Existen telegramas rezagados en la oficina del ramo, para las siguientes personas:
Antenor M. Paredes, Ovidio C. Castro, Eloy Segundo Carrión, Bonifacio Escudero, Pedro Pablo Mayorga, José Teodoro Bastidas, Miguel C. Espinosa, Nicasio Romero y Luis A. Sandoval.

Comunicación telegráfica

La comunicación telegráfica en toda la república, era hoy la siguiente:
Con el Norte, interrumpida; con Manabí, id.; con el Sur, franca; y con el Centro, franca también.

Turnos de Boticas

Durante la presente semana, el rol de turno de boticas es el siguiente:
La «La Moderna», situada en la calle de «Clemente Ballén», entre las de «Pichincha», y «Pedro Carbo».
La del «Comercio», situada en la calle de «Agurto», 1ª cuadrada.
La del «Progreso», situada en la calle «Sucre» intersección «Chile».

POR LA INSTRUCCION

Pongo en conocimiento de los padres de familia, que doy lecciones de instrucción primaria y secundaria á domicilio, por precios enteramente cómodos.

El suscrito ha sido profesor en varios establecimientos de enseñanza y ofrece muy buenas referencias.

Calle Luque Núm. 703, intersección Chanduy y Morro.
José Miguel Pozo.
Guayaquil, Febrero 3 de 1909

Importante prevención

DE LA
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS

EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimismo su recomendado nombre a algunas fábricas de cigarrillos en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción

FABRICA A VAPOR «EL PROGRESO»

Librería é Imprenta Gutenberg

de Uzcátegui y Cia—Guayaquil.

Calle Nueva de Octubre 2ª. cuadra. Núm. 215 y 210

Librería:—Útiles de escritorio—Materiales para escuelas y Colegios—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Literatura—Históricas—Filosóficas—Artes—Oficios—Industrias—Novelas Selectas y los Libros Ilustrados «Chile—Ecuador», y Apuntados Históricos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc., etc.—Gran surtido de estampas y oleografías.

Papeleería:—Papeles de carta, ministro y de oficio rayados y sin rayas—Papeles para obras de imprenta de toda calidad y tamaño—Papel de seda, de cometa, de copia, para planos, de empaque, caneva y para hacer hojas y flores, y para papel escusado, etc., etc.

Bazar:—Guarda manjares—Lavatorios—Jaulas—Floreros—Vasos—Filtros—Charoles—Cubetas—Paileros—Jarras—Timbres—Bandurrias—Tinteros de Cristal—Aparadores para cocina, etc., etc.

Imprenta:—Damos preferente atención á las obras de apuro. Las tarjetas de bautizo y las de visita, entregamos después de media hora de mandadas á timbrar.—Encuadernación de toda clase.—Sellos de Caucho—Grabados para impresiones en relieve para lacre—Facsimiles—Dorado á fuego en cartetas, Cola para Rodillos etc., etc.,

«Chile—Ecuador» obra muy interesante á \$1.50
Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas, á \$ 3, 2, 1.50 y el ciento.

Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta
Nos recomendamos por nuestra exactitud y seriedad en los compromisos.

Uzcátegui y Cia.

Janer é Hijo

Precios de suscripciones á los siguientes periódicos para 1909:
Por Esos MONDO—Madrid Publicación mensual ilustrada de literatura, artes y actualidades \$ 5.
AL REDDOR DEL MUNDO—Madrid—Revista mensual ilustrada \$ 7.

LA ILUSTRACION SUP-AMERICANA—Buenos Aires—Revista quincenal ilustrada, en cada número va fechada la revista ilustrada de los países de Sud-América \$ 20.

LA CUC PAPER—Perú—Revista mensual ilustrada \$ 4.

REVISTA DE CIENCIAS MEDICAS—Bogotá—Revista mensual de medicina \$ 6.

EL MENSAJERO DE LOS COLOMBOS DE LA HOMBRIA DE ORO—Bogotá—Revista mensual católica semanal \$ 4.

RAJON Y FE—Madrid—Revista mensual redactada por los Sres. F. de la Campaña \$ 9.

HOJAS SELECTAS—Barcelona—Publicación mensual ilustrada de actualidad universal y de gran circulación \$ 6.

Para otros periódicos véase el Boletín de suscripciones.

NON PLUS ULTRA!

Refinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.
Reemplaza con ventaja al mejor amasado de España.

«Majorca Galito» No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad. Prueba hace fe.

DEPOSITO—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy, Teléfono Nacional Núm. 821.
Manuel Pérez y Hno.

Medida apropiada

Como medida de seguridad pública excitamos al pueblo de Guayaquil á que denuncié á las autoridades sanitarias cualquier caso de PESTE BUBONICA, FIEBRE, ó VIRUELA, para lo cual se dirigirán á la Oficina del Servicio de Sanidad Pública, calle de Illingworth N° 103, de 6 á 4 m., á 11 p. m., con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.

Los anuncios podrán hacerse verbalmente por escrito ó por teléfono y se conservarán en la más absoluta reserva.

El personal médico constará de los Dres. Bolívar J. Lloyd, Francisco J. Bolaña, Francisco G. Andrade,

LA DIRECCION DE SANIDAD PUBLICA
ALEJANDRO PONCE ELIZALDE
ABOGADO—

Tiene su estudio en la casa del Sr. Dr. José Antonio Icaza, número 104, Plaza de San Francisco
Teléfono Nacional, N° Casilla del Correo, N° 212.

Artísticas

portamonetas, leontinas y cadenitas de plata y bolsas de plata y seda, ha recibido

Manuel A. Mateus

[BOTICA ROCAFUERTE]

E. PALACIOS ANDRADE

—A BOGADO—
Ha establecido su estudio en la calle de Pichinch N° 110 casa del señor Enrique Robb

PARIS.

AVISO IMPORTANTE

Toda persona que tenga intereses en París, como todos los que tengan créditos litigiosos ó de nó factos, ó en cuantos busquen á los HEREDEROS de ciertas herencias desiertas;

Todas las personas á quienes convenga una COLOCACION VENTA JOSÁ de sus productos ó que deseen COMPRAR en esta gran capital artículos manufacturados ó mercaderías de cualquiera especie;

Todos los INVENTORES que quieran obtener en Francia PRIVILEGIOS de invención y en general, todas las personas que tengan necesidad de alguna noticia ó informe de un SERVICIO cualquiera, lo mismo en PARÍS que en las demás ciudades ó localidades de FRANCIA.

Pueden dirigirse con entera confianza al

Sr. E. LEBŒUF, 15 Place des ÉTUDES, 18, PARIS—CLICHY (Francia)

corresponsal de este periódico, personalmente ó por intermedio de personas serias y honradas, se ocupará de todo, seguro de dar completa satisfacción á quienes le honren con sus encargos,

Los honorarios serán muy MÓDICOS.

indispensable de un razonamiento, habrás de entender que yo voy á dar por descubierta ó por próximo el idioma universal. No; yo lo estimo posible, pero muy remoto, y me inclino á creer, ya que en este punto la ciencia deja prudentemente libres las creencias, que no alcanzaremos ese bien por procedimientos artificiales como el del Esperanto ó del Ydo que ahora se presenta; tengo además por muy difícil que llegue á revestir ese inmenso beneficio la forma de imposición de un pueblo egotista, dominante y absorbente; creo más bien que el ideal se alcance merced á un pueblo que, avanzando los siglos y la elaboración de las lenguas, llegue á reproducir en la Historia, en grado proporcional á la distancia de los tiempos, el milagro que realizaron los griegos; merced á un pueblo que suba á las más altas cimas del pensamiento y del arte, asombré y conmueva al planeta con sus ideas y sus obras y logre así que los demás aprendan encantados el depurado idioma que les habla. Así concibo yo que venga el idioma universal, pero venga como quiera, el advenimiento está muy lejano, es cosa que cae en lo que yo llamaría el horizonte racional de la Historia verdadera. Pero hay en cambio algo, hay una aproximación al ideal, que evidentemente cae en el horizonte sensible de esa misma Historia, es decir, en el círculo que puede reverse, casi tocarse, de los hechos futuros; y esto es lo que da enlace á mi razonamiento.

rece de verdad, carece de exactitud; porque aun extendida la unidad de idioma á la superficie entera del globo, nunca jamás, nunca por ello faltaría una interna, infinita variedad, como no falta hoy dentro de un país determinado. Lo que hay es, que con el idioma mundial, el mapa lingüístico que hoy presenta duras contraposiciones de colores crudos, no ofrecería entonces sino suaves contrastes de tonos y de matices delicados; pero lo que es variedad, y con la variedad el encanto y la belleza, eso no había de faltar, como no falta hoy en los países dotados de un habla común, porque entonces como ahora cada individuo hablaría de su particularísima manera, y cada región tendría su peculiar acento, sus giros y su estilo y hasta su especial predominancia ó predilección de vocablos. Sucedería lo que con el rostro si todos llegaríamos á ser blancos; todos seríamos iguales y todos diferentes. El idioma único, en suma, es un altísimo ideal á que convergen con la razón las aspiraciones de la Historia, y claro está que servir á ese ideal constituye un deber para con la especie humana, á la que tanto bien habla de reportar su realización.

El único argumento filosófico, serio, que contra esto conozco, hecho por cierto con toda clase de reservas y respetos, es el de que la unidad de idioma pugna con la infinita variedad en que ha de manifestarse la ciencia del hombre; pero ese argumento, de ser cierto y valdero, evidentemente tendría la misma fuerza para hacer imposible la unidad de idioma en la tierra como para hacerla imposible en una nación cualquiera. Y evidentemente carece de esa fuerza; porque ca-